
 “子育てしやすいまち“はどうやってつくられてきたのか 

仲嶺 真弓 

8 月は、予想外のお盆時期に台風が到来し驚きました。昨年の台風 21 号の被害を思い出し、被害がないように
と願い、備えました。今回も、家庭保育のご協力ありがとうございました。 
台風の当日は、園児・保護者・職員の降園を確認し帰途につくのが園長である私の責務と考え、自分の休日でも

出勤しています。台風最中に事務室から園内を見渡すと、毎回、自然の力は脅威で計り知れないと感じずにはいら
れません。過去に「家よりも保育園の方が安全」と言っていた方もおられましたが、決してそうではないので事あ
るごとに発信したいと思います。昨年の台風 21号は最大級の強風で、園の被害は、正門や 0歳児のテラスの屋根
も引きちぎられたように飛ばされ、木も何本かなぎ倒されました。開園以来、初めての休園を余儀なくされました。
出勤できる職員で被害の片付けと園舎整備をしていると、呼びかけもしないのに、「台風すごかったなぁ。保育園は
いけてるかぁ？」と駆けつけてくれた保護者が何人もいて、保護者に支えられていることを実感し、今思い出して
も感謝の思いで胸が熱くなります。これから季節は秋へと移り変わり、また台風のシーズンを迎えます。昨年のこ
とを忘れずに、前もってできる安全確保はしたいので、備えのための職員の声掛けも「大事をとりすぎでは…」と
思わずに、今後も一緒に考えていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 10 月からいよいよ、保育料の無償化がはじまります。単純に、保育料が無償になるということだけではなく、
危惧されることがいくつかあります。何よりも、よくわからないことをそのままにして、知る機会、対話する機会
もなくスタートすることに不安を感じずにはいられません。山積みの問題を行政はどう対応していくのか、法人と
してはわからないことも多いので直接保護者の疑問に答えてほしいと要望してやっと叶った8月30日の合同説明
会でした。一日しか日程がとれず、法人本部のアトム共同保育園で開催するということになり、急きょ、カンガル
ーの会（つばさ保護者会）事務係の方に、合同説明会があることをクラスラインでお知らせしてほしいとお願いし
たところ、めったにない園長からの依頼ということで快く引き受けてくれたことがとても心強かったです。ありが
とうございました。当日は雨にも関わらずたくさんの方が来てくださいました。アトムホールが、保護者・保育士・
アトム福祉会理事・評議員・そして熊取町の議員、結果 170 名を超える人たちであふれかえりました。説明会が
終わった帰り際に聞かれた参加者の声は、「こういう場に来れてよかった。」「単純に保育料が安くなるだけじゃない
んですね。」「話を聞いてもよくわからなかった。でも、自分ももっと考えないとあかんと思った。」などなど…。よ
り良い園づくりにむけて保護者と力を合わせて作っていける実感、大きな一歩を踏み出せたように感じました。 
現在当たり前にある、一時預かり保育やアトムの日祝日保育、夜間保育、そしてこのつばさ共同保育園の開園も

全てそれぞれの時代の保護者と職員が実現するための方法、事業化のための財政を捻出し、要望を行政に届け、対
話を重ね、事業化しました。一方的に、権利を振りかざす住民、一方的に方向性を押し付ける・突っぱねる行政で
は敵対するしかありません。熊取町は住民と対話することで、子育てしやすいまちをつくってきたと思います。 
町長、議員が変わっても熊取の財産として対話することを大切にしてほしいと願います。“子育てしやすいまちづ

くり”の一員として一緒に考えていきましょう。 

今年も、つばさが丘西夏祭りに参加し、5 歳児が、フーリンの“パプリカ”の歌と、ユーミンの“ルージュの伝
言”にのせたダンスでオープニングを飾りました。毎年 5歳児によるオープニングは好評で、地域の夏祭り担当の
方からも「夏祭りに花を添えてくれてありがとう」という声をいただきます。今年は昭和世代の私もよく知ってい
るユーミンの歌が懐かしく、つい最近もコマーシャルソングなどで脚光を浴びているようで、歌の力で世代を超え
て楽しんでいる場の雰囲気がとても心地良かったです。 懐かしい卒園児・保護者 OBとも出会い、声を弾ませ話
する職員の表情を見て、あらためて開園して 8年のときが経っていることを感じました。アトム共同保育園在園家
族も遊びに来ていて、姉妹園間の保護者の繋がりも紡がれていることも感じました。セピア色に染まる夕暮れ時の
夏祭り、そんな数々の風景を心に焼き付け、明日も働く活力をもらえていることに感謝しました。 

 

お知らせ 

1歳児担任の森脇智子が、体調不良のためしばらく休職することになりました。 

  そのため、年度途中ではありますが、9月初旬から各クラスの担任異動を考えています。 

詳しいことは追ってお知らせしますのでご理解、ご協力をお願いいたします。 
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